

Ayudas Públicas**Más de 100 millones para I+D+i hasta el año 2015****E.E.**

Con la aprobación de la partida presupuestaria para la convocatoria de ayudas del Programa Etorrai, el pasado 4 de diciembre, el Gobierno vasco saliente estableció las bases del apoyo a la I+D+i empresarial para 2013 y años posteriores. En conjunto, las ayudas del Ejecutivo autónomo a las actividades de investigación, desarrollo e innovación hasta 2015 superan los 100 millones de euros.

A través del Departamento de Industria, Innovación, Comercio y Turismo, el Gobierno vasco mantiene en 37,9 millones de euros la asignación presupuestaria para el Programa Gaitek, de apoyo a la realización de proyectos de desarrollo de nuevos productos por parte de las empresas de Euskadi.

El Programa NETs, a través del cual se ayuda a la creación de nuevas empresas de base científica y tecnológica, dispondrá de cuatro millones de euros, y el Programa Etorrai tendrá una dotación de 27,5 millones de euros (3,5 en 2013; 12 en 2014 y otros tantos en 2015) para promocionar proyectos colaborativos de investigación estratégica subcontratando a centros tecnológicos.

A través de este programa, que pretende generar nuevos conocimientos que puedan resultar de utilidad y estén orientados a la creación de nuevos o mejores productos, procesos o servicios, ya se han aprobado ayudas por importe de 42 millones de euros para el periodo 2012-2014. A estas cifras habría que sumarles los 30,5 millones de euros del Programa Emaitek de apoyo a la Red Vasca de Ciencia, Tecnología e Innovación.



José Ángel Corres (derecha), junto al secretario general de la Cámara bilbaína, Juan Carlos Landeta

Coyuntura

Cree que es prioritario fortalecer la industria y las exportaciones

La Cámara de Bilbao considera “inevitable” solicitar el rescate

Ante una situación económica que presenta importantes signos de deterioro, con un sector industrial cada vez más afectado por la desaceleración, la Cámara de Comercio de Bilbao considera prioritario fortalecer la industria y las exportaciones. Además, cree “inevitable” pedir el rescate de España para rebajar el coste de la financiación.

◆ Joserra Blasco

La situación económica de 2012 está siendo mala, pero las perspectivas para 2013 son más optimistas, aunque sin llegar a tener valores positivos en la mayoría de los indicadores económicos. Así lo estima la Cámara de Comercio de Bilbao, cu-

yas previsiones son que la economía vasca se contraerá entre un 1,3% y un 1,5% en 2012, y un 1% en 2013.

Ante esta situación, la Cámara considera prioritario en el ámbito económico-empresarial fortalecer la industria y las exportaciones, para lo que propone ampliar la base exportadora, facilitar el acceso al crédito de la pyme industrial, atraer nuevas inversiones y seguir apostando por la innovación y el desarrollo tecnológico.

Rescate de España

En la presentación del informe ‘Situación económica y perspectivas empresariales 2012-2013’, el presidente de la Cámara de Bilbao, José Ángel Corres, a quien acompañaba el secretario general de este organismo, Juan Carlos Landeta, dijo que es “imprescindible” que España solicite ya su rescate a la Unión Euro-

pea, porque sin él las empresas “no van a poder competir en ningún lado”, al tener que pagar mucho más cara su financiación. No obstante, Corres reconoció que el efecto a corto plazo del rescate será negativo. “Al principio habrá más ajustes y un efecto negativo en el crecimiento; lo pasaremos un poco peor, pero estaríamos entre los ‘europeos de primera’, ahora somos ‘europeos de segunda’. Además, se abarataría la financiación y fluiría el crédito”, dijo José Ángel Corres.

Según los cálculos de la Cámara de Bilbao, la actividad económica en España no recuperará el nivel previo a la crisis (2007) “al menos hasta 2018” y la recuperación del empleo “tardará bastante más de 10 años”, unos plazos que serán más cortos en el País Vasco.

Más información:
www.estategia.net

Comercio Exterior**Aumenta el interés de las empresas vascas por salir a los mercados exteriores****E.E.**

Durante 2012 un total de 765 empresas vascas, 90 más que el año pasado, han solicitado apoyo del Gobierno vasco para ampliar sus pedidos al extranjero, a través del programa Prointer. Este interés permanente de las empresas vascas por competir con sus productos fuera del País Vasco fue corroborado en la última reunión del Consejo de Internacionalización de Euskadi.

Desde el Departamento de Industria, Innovación, Comercio y Turismo se destacó este interés de las compañías vascas, reflejado en Prointer, un programa que tiene como objetivo contribuir a la mejora de la competitividad exterior

de las empresas radicadas en Euskadi, apoyando la iniciación y consolidación de la actividad internacional a través de la realización de revisiones y reflexiones estratégicas, así como de la puesta en marcha de planes de internacionalización.

En el Consejo de Internacionalización, el Ejecutivo presentó su memoria de las actividades realizadas en 2012 en materia de internacionalización. Entre ellas, 19 jornadas de sensibilización dedicadas a un país o un área, a cargo del Grupo SPRI; la creación de la comunidad vasca de internacionalización, la red social 2.0 Basquedint, y el Foro de Internacionalización Intergune 2012.

Ainara Sarobe

El desarrollo de cooperativas puede ser uno de los principales generadores de empleo y desarrollo, principalmente en los países de ingresos más bajos. Así, las cooperativas salen bien paradas en comparación con otros modelos de organizaciones empresariales en cuanto a su contribución a la mejora de la calidad de vida, según el estudio Delphi elaborado por LKS-Prospektiker, dentro del proyecto Millennium, en el que han participado más de 100 expertos de 38 países.

Según Ibon Zugasti, director gerente de Prospektiker, participada por la consultora LKS que este ejercicio cumple 25 años, el estudio ha servido para confirmar todas aquellas hipótesis de tendencias relacionadas con el cooperativismo “que

habíamos detectado”. Entre las conclusiones principales de este trabajo destaca la importancia del partenariado y las redes cooperativas para el impulso de la tecnología y la innovación, y la cooperación externa, así como la participación financiera de los trabajadores en la empresa. También subraya el estudio la evolución en los modelos de negocio y la carestía del sector financiero; la implantación de valores como gestión democrática, responsabilidad social y sostenibilidad; y la revalorización de conceptos como fidelización e imagen de marca, entre otros.

La “gran solución”

Los resultados del estudio muestran que los diferentes desarrollos que resultan importantes para la mejora del nivel de vida se correla-

La actividad industrial vasca ha caído en 10 meses un 7,1%**S.A.**

La producción industrial de Euskadi registró en octubre pasado un descenso interanual del 7,1%, aunque comparada con el mes anterior subió un 0,1%, según el Índice de Producción Industrial (IPI), elaborado por Eustat. Sectorialmente, la evolución del índice de octubre de 2012 respecto al mismo mes de 2011 presentó un aumento para la Energía de un 6,5%, mientras los Bienes de Equipo bajaron un 8,9%, los Intermedios disminuyeron un 8,5% y los de Consumo, en su conjunto, descendieron un 5,5%, debido a la caída del 8,5% experimentada por los Bienes de Consumo No Duradero, y pese a que los de Consumo Duradero subieron un 5,9%.

La variación intermensual en octubre, sobre septiembre, fue de distinto signo para los grandes grupos industriales: los Bienes de Equipo registraron un descenso del 0,3% y los Intermedios disminuyeron un 0,4%, pero la Energía se incrementó en un 6,7% y los Bienes de Consumo, en su conjunto, crecieron un 0,4%, ya que los de Consumo Duradero subieron un 7,2%, aunque los de Consumo No Duradero descendieron un 1,3%.

Todos los sectores relevantes registraron descensos en octubre de 2012 con respecto al mismo mes del año anterior. Destacan las partidas de Cacho y plásticos, que bajó el 15,4%; Material y equipo eléctrico, que anotó una caída interanual del 12,5%; y Material de transporte, que disminuyó un 11,3%.

Por territorios históricos, la evolución interanual del mes de octubre del Índice de Producción Industrial tuvo signo negativo en los tres territorios: en Álava disminuyó un 11,0%; en Gipuzkoa bajó un 7,8%, y en Bizkaia descendió un 4,1%.

Cooperativismo**Un estudio de Prospektiker y LKS destaca el papel de las cooperativas**

cionan mejor con el futuro de las cooperativas que con el de otros modelos de organizaciones empresariales. Por ejemplo, ajustar el tamaño de la compañía a los objetivos de la organización en lugar de buscar el crecimiento como un fin en sí mismo es considerado más significativo para las cooperativas y tiene menor importancia para el futuro de otras organizaciones empresariales.

Por su parte, Jerome Glenn, director ejecutivo del proyecto Millennium, dijo que “ya no vivimos en un sistema capitalista o comunista. Hay un nuevo sistema de la no propiedad que no encaja en estos sistemas”. En este sentido Glenn resaltó que el cooperativismo es la “gran solución” tanto para el sistema económico europeo, como para todos los países en vías de desarrollo.